

## EDICIONES PENINSULA

colección  
HISTORIA/CIENCIA/SOCIEDAD

NOVEDAD

### Semiótica y comunicación de masas

Miquel de Moragas Spa

H/C/S, 126 - 366 págs. - 430 ptas.  
Una sugestiva contribución al estudio de la comunicación de masas y sus contenidos semánticos, con análisis concretos de mensajes publicitarios y radiofónicos.

De reciente aparición

### El capital monopolista internacional

Eduardo Fioravanti

H/C/S, 124 - 188 págs. - 215 ptas.

Un penetrante estudio sobre la internacionalización del capital y sus consecuencias en la economía mundial.

### Del Islam al Cristianismo

Reyna Pastor de Tognerl

H/C/S, 124 - 188 págs. - 215 ptas.

Un estudio del problema de las fronteras de dos formaciones económico-sociales precapitalistas y los cambios que se producen cuando una avanza sobre el territorio de la otra.

colección  
HOMO SOCIOLOGICUS

NOVEDAD

### Sociedad en transición: estudios de filosofía social

Max Horkheimer

H.S., 9 - 214 págs. - 260

Una selección de los trabajos del autor con respecto a tres aspectos de su obra: su modo de entender la teoría, su reflexión socio-psicológica y, sobre todo, su crítica de la sociedad contemporánea y de sus modos de dominación y explotación de unos hombres por otros.

De reciente aparición

### El individualismo

Steven Lukes

H.S., 8 - 200 págs. - 240 ptas.

Un estudio del individualismo: fenómeno importantísimo en la vida social moderna. Tratado desde el ángulo de la sociología con rigor y lucidez.

### Antropo-lógicas

Georges Balandier

H.S., 7 - 270 págs. - 315 ptas.

La elaboración de una "antropología de lo actual" y un estudio de las diferencias y los puntos en común que tienen esta ciencia y la sociología.

EDICIONES PENINSULA  
Provenza, 278 Barcelona



Miguel Angel Pino: "Una potenciación del PSOE".

un "sprint" del PSOE en un proceso democrático juvenil en el que ha tomado tarde la salida? En las próximas semanas podremos tener la respuesta de los hechos. Ahora, Miguel Angel Pino nos ha expuesto la estrategia de Juventudes:

-Al igual que en los partidos y en las sindicales existe un proceso unitario, ¿cómo ves este proceso en las organizaciones juveniles de la oposición democrática?

-Actualmente se encuentra en una situación embrionaria, en tanto en cuanto solamente ha habido una toma de contacto con otras organizaciones. Al parecer no lo hicieron por una dificultad, imaginamos de orden técnico. Esperamos que entre todas las organizaciones que existan en la oposición democrática, podamos construir un programa común en torno a los problemas que tiene planteados la juventud de los distintos pueblos del Estado español.

-¿Cuáles serían esos puntos comunes en cuanto a los específicos problemas políticos de la juventud?

-En cuanto a la juventud trabajadora, lo fundamental sería la discriminación salarial que tiene, realizando los mismos trabajos que los trabajadores mayores de dieciocho años; dis-

criminación que se materializa también en cuanto a horas extraordinarias, puestos de trabajo que están ocupando, carencia de tiempo libre para una formación profesional y cultural, etcétera. La juventud estudiantil tiene una serie de problemas, como carecer de una enseñanza obligatoria y gratuita hasta los dieciocho años; se carece de una gestión democrática dentro de los órganos de gobierno de la enseñanza, a niveles de Universidad o de Enseñanza Media y Profesional. Hay también unos problemas concretos de la juventud en edad de servicio militar, sobre todo de la juventud trabajadora, en cuanto a la carencia de salario durante el período de permanencia en filas. También existen unos problemas específicos de la juventud rural, que suele carecer de posibilidades de actividades culturales y de formación, problemas que también se dan en las grandes ciudades entre los jóvenes que viven en los "ghettos" de trabajadores, en los cinturones industriales.

-Con la perspectiva histórica de lo que fueron las Juventudes Socialistas Unificadas, ¿qué posibilidad hay ahora de unión de las juventudes socialistas y comunistas?

-Actualmente pensamos que

no existen condiciones para una unificación con las Juventudes Comunistas, lo que no significa que nosotros no estemos por una unidad de acción con las Juventudes Comunistas, lo mismo que estamos por una unidad de acción con cualquier organización juvenil existente en el seno de la oposición democrática, no solamente las organizaciones de la clase trabajadora.

-También desde una perspectiva histórica del papel de las Juventudes dentro del Partido Socialista, ¿puede representar esta salida a la luz una incidencia mayor de lo que actualmente sería el ala izquierda del PSOE?

-Pensamos que no va a representar una incidencia ni en el ala izquierda ni en el ala derecha; simplemente va a significar una potenciación del propio PSOE en la actividad política que actualmente el Partido está desarrollando. Las Juventudes no pretenden apoyar ningún ala dentro del Partido, sino desarrollar a nivel juvenil la política del Partido. ■ ANTONIO BURGOS. Foto: CARLOS ORTEGA

COLEGIO DE  
ARQUITECTOS

## Gritos de "Bunker", gritos de "Junta"

Los gritos de "Junta sí" y "Bunker-bunker" consiguieron apagar las voces de un grupo de arquitectos que pedían la dimisión de la actual Junta de Gobierno de COAM. De esta manera terminaba la primera sesión de una Junta General extraordinaria celebrada el pasado día 2, en el salón de actos de la Fundación Pablo VI (Ciudad Universitaria). Quedaba, eso sí, un problema por solucionar: la necesaria aprobación del presupuesto colegial para el año actual.

ULTIMA ORDINARIA

Por la mañana se celebró la última sesión de Junta General ordinaria, comenzada el día 22

de diciembre y continuada los días 29 de diciembre y 19 de enero. A ella asistieron alrededor de quinientos. En el orden del día figuraba la proposición de don José Luis Picardo, colegiado número 923, acerca de insistir en "la anulación de la obligatoriedad de las direcciones compartidas". Intervención destacada en la propuesta tuvo el conocido señor Lamela, si bien las aportaciones fueron intensas por parte de otros varios colegiados. Una vez votado, fue lacrada la urna para su posterior escrutinio.

Tras esta votación, y cuando el decano iba a dar por finalizada la Junta, varios colegiados hicieron uso de la palabra para decir que se pasara a discutir el punto de la aprobación del presupuesto. El señor Vázquez de Castro se refirió a un informe jurídico mediante el cual quedaba clara la postura de la Junta de Gobierno de tratar este tema dentro de la Junta General extraordinaria que se celebraría a partir de las cuatro de la tarde. En tanto quedaba clara esta decisión, el señor Villanueva planteó su condolencia por la muerte de Franco y se felicitó por la proclamación de Juan Carlos como Rey. Alguno de los presentes contestaron con gritos: "¡Viva el Rey!".

Un incidente se produjo cuando el señor Pastor —conocido por su adscripción a grupos universitarios de extrema derecha—, en nombre de otros colegiados y en el suyo propio, leyó un escrito que vertía términos condenatorios para la Junta de Gobier-

no. El decano pidió fuese retirado el escrito del acta por considerar que en él se vertían algunas alusiones de probable carácter injurioso y de las que se podían derivar las acciones legales pertinentes. El señor Pastor mantuvo su postura de que el texto se mantuviese en el acta. Alguien gritó "¡Juzgado de Guardia!" y otros muchos increparon a los señores Pastor y Uriarte —arquitecto de la Gerencia Municipal de Urbanismo— a los gritos de "¡Bunker, bunker!".

#### TARDE DE TODOS

Por la tarde, la asistencia fue masiva. Cerca de mil personas ocupaban la totalidad de los asientos y algunos tuvieron que apiñarse junto a las escaleras de los pasillos. A la entrada, y junto con las circulares internas, alguien repartió unos folios en los que se criticaba la labor de la Junta de Gobierno.

El decano tomó la palabra para explicar que en la actual situación de crisis social, el camino elegido por la Junta por él presidida consideraba proponer un presupuesto en la línea de "a grandes males, grandes remedios". Después se abrió un largo paréntesis informativo para aclarar todos los aspectos del presupuesto presentado.

Pasadas las ocho de la noche, el decano pidió una breve pausa para reunirse con su Junta de Gobierno y después proseguir. Algunas enmiendas —una de ellas a la totalidad— fueron presentadas por sorpresa en la



#### ALBAÑILES ANTE LA PRENSA

El día 1 de marzo, en una rueda de prensa ante corresponsales extranjeros y periodistas nacionales, las comisiones obreras de la construcción de Madrid hicieron su presentación pública. Tres días antes, en un pleno al que asistieron alrededor de 300 delegados de las diferentes obras de la capital, fue elegida la comisión delegada de la rama, de 30 miembros, entre los que se encuentran conocidos líderes de los albañiles, como Paco García-Salve, Tranquillo Sánchez, Macario Barjas, Arcadio González, Abelardo Martín, Torres, Valentín García. Unos y otros explicaron las razones de esta toma de posición: las exigencias de la actual situación del país, la necesidad de los trabajadores por conocer abiertamente a los dirigentes y porque sería un error del Gobierno tomar medidas contra ellos. A preguntas de los informadores, se refirieron a los principales problemas del movimiento obrero: la experiencia de las últimas luchas, el próximo Congreso Sindical convocado por la CNS, las declaraciones de Martín Villa al "New York Times", de la amnistía, la utilización de los sindicatos y la participación de las comisiones en la Junta Democrática. ■ Foto: BLAS ALVAREZ.

mesa. De nada había valido que el día anterior se hubiese dedicado un tiempo a dialogar con los pocos enmendantes que comparecieron.

Y salió el tema de las "derramas" (sistema de cuota inversamente proporcional a los ingresos). Este procedimiento permitiría equilibrar los gastos, evitar el empleo de los ingresos en concepto de informe urbanístico y hacer una mayor y más justa distribución de las cargas colegiales. En opinión del señor Perpiñá, este era el tema fundamental y debía ser estudiado y aprobado antes de entrar a discutir el presupuesto. Una gran parte de los colegiados mostraron su desaprobación y denunciaron el posible boicot a la Junta de Gobierno para que no se tratase el motivo de su asistencia a la reunión: la aprobación del presupuesto presentado.

La Junta de Gobierno, a las diez de la noche, consideró oportuno levantar la sesión hasta poder analizar todas las enmiendas y presentarlas a la consideración en un futuro próximo de la Junta General. Fue enton-

ces cuando un grupo pidió a voces la dimisión. Los gritos de "Junta sí, Junta sí" y "Bunker, bunker" cerraron una sesión de seis agotadoras horas de debates.

#### "EL ALCAZAR"

Esa misma tarde, en el vespertino "El Alcázar", y con la firma del doctor arquitecto don Alfonso Gómez-Gil Caviro, aparecía un artículo titulado "Carta abierta al decano del Colegio de Arquitectos", en que se decía, entre otras cosas: "Las primeras decisiones y directrices colegiales empezaban a poner el dedo en la llaga que nuestra desidia y nuestra indiferencia habían ido creando durante muchos años en las actividades profesionales de los arquitectos, tanto por acción (mala acción) como por omisión". Para decir casi al final: "Es una pena, Antonio, que una Junta que podía haber creado una etapa de serena eficacia, acabe entre gritos de fascistas o rojos sin haber hecho nada, de verdad, positivo". ¿Pura coincidencia? ■ Foto: BENO ROMAN.

